

# L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

## JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

PARAISANT LE 1er ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-proprétaire.

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance.

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, professeur à l'école normale Laval, celles concernant l'administration, à A. CÔTÉ ET C<sup>o</sup> éditeurs-imprimeurs, Québec.

**SOMMAIRE.** — PARTIE OFFICIELLE: Avis de demande d'annexion de municipalité scolaire — Soixante-quatorzième conférence des instituteurs de la circonscription de l'école normale Laval. — PÉDAGOGIE: Les conférences pédagogiques. — La méthode, par Paul Rousselot — MÉTHODOLOGIE: De l'enseignement du style. — PARTIE PRATIQUE: I, Devoir d'invention. — II Dictée. — Accroissement de Londres, explications. — III, Dictée. — L'établissement du Christianisme, questions, explications. — Devoir d'élèves — Au retour des vacances. — Arithmétique. — Problèmes. — Toise. — Algèbre. — Annonce.

MM F. X. Toussaint, J. B. Cloutier, D. McSweeney, G. Labonté, B. Lippens, P. Ruel, M. O'Ryan, Frs. Pagé, Jules Cloutier, P. Proverçal, A. Tanguay, C. Lefèvre, D. Frère, T. Fournier, F. X. Lyndsay, A. Tremblay, A. Chabot, J. E. Aubé, T. Gagnon, D. Rélinger, F. Létourneau, J. Létourneau, M. Ls. Tremblay, ecclésiastique, et les élèves-maîtres de l'école normale.

### Partie officielle

DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

Québec, 19 janvier 1882.

Avis de demande d'annexion et de délimitation de municipalité scolaire en vertu de la 5<sup>ème</sup> section, 41 Vict. chap. 6.

Eriger en municipalité scolaire la mission de Saint-Marcelin, dans le comté de Rimouski, avec les limites qui lui sont actuellement données.

### CONFÉRENCE D'INSTITUTEURS

Soixante-quatorzième conférence des instituteurs de la circonscription de l'école normale Laval, tenue le 28 janvier 1882.

Présents: — M. l'abbé P. Lagacé, principal de l'école normale Laval; Ed. Carrier, F. E. Juneau écrivains, inspecteurs d'écoles,

M. le président et le vice-président étant absents, M. G. Labonté est appelé au fauteuil.

Les minutes de la dernière séance sont lues et adoptées.

M. B. Lippens parle sur l'agriculture. Il traite des engrais naturels, réservant la question des engrais artificiels et végétaux pour la prochaine séance. La mauvaise manière d'employer les engrais, dit M. Lippens, cause chaque année, une perte considérable dans la province de Québec; les cultivateurs feraient produire le double et même le triple à leurs terres avec les mêmes moyens, s'ils savaient conserver les engrais et les employer judicieusement. Il dit que les instituteurs peuvent rendre d'importants services dans les campagnes, en donnant aux cultivateurs, des conseils à ce sujet.